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Gobierno da luz verde para exportar 300.000 t de soya 

Buenas noticias para los productores y los exportadores de soya. El ministro de Desarrollo Rural 

y Tierras, César Cocarico hizo oficial para este año la liberación para la exportación de 300.000 

toneladas de soya, adicionales a las 103.000 que estaban aprobadas desde el 2014. 

La autoridad gubernamental se reunió ayer en la tarde en Montero con los productores 

campesinos, representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y de la Asociación 

de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), para lanzar el DS 3127 aprobado en la 

madrugada por el gabinete ministerial, aclarando que se trata de una medida extraordinaria en 

respuesta a los pedidos de los productores. 

Los datos expresados por el ministro, revelan que este año la producción de soya bordeará los 

3,3 millones de toneladas métricas, mientras que la demanda interna es de solo 2,9 millones de 

toneladas, por lo que dijo, “buscando un equilibrio y garantizando el consumo interno, se 

autoriza la exportación de 300.000 toneladas de soya adicionales a las que habilitó el DS 1925 

del 12 de marzo de 2014”. 

Para el representante del Gobierno nacional, esta es una respuesta a los pedidos de los 

productores de mejorar sus ingresos, luego de que han sido golpeados por diversos factores en 

sus campañas de 2015 y 2016, además que se tomó en cuenta que el comportamiento del cultivo 

este año es mejor que el anterior. 

Reacción del sector 

Susano Terceros, presidente de Anapo, sostuvo que la liberación de este nuevo cupo de soya le 

permite tener un alivio al productor, pero sobre todo les posibilita vender a mejores precios y de 

conseguir un pago en el mercado interno de acuerdo al precio justo de oportunidad de 

exportación de grano. “Nos queda seguir trabajando para conseguir una exportación plena, a la 

que esperamos llegar pronto”, agregó Terceros. 

Entre tanto, Reinaldo Díaz, vicepresidente de la CAO agradeció por el apoyo al sector, porque 

permite recibir un precio justo al esfuerzo que se hace, aunque insisten en que la liberación de 

soya debería ser irrestricta y plena,  

El dirigente sostuvo que la demanda interna de soya es solo de un 23% de la producción 

nacional, alrededor de 700.000 toneladas y lo demás es la misma industria la que la exporta. 

Interés chino 

Cocarico confirmó que hay acuerdos avanzados a nivel ministerial con China para que la soya 

boliviana pueda ingresar a ese mercado y adelantó que una comisión técnica de este país 

asiático evalúa desde el domingo la cadena de producción del grano en el departamento de 

Santa Cruz con la finalidad de concretar un acuerdo de exportación. 

Sin embargo, negó que el interés que mostró el mercado chino por la soya boliviana haya 

incidido en la liberación de las exportaciones, argumentando que aún resta un largo proceso que 

seguir para concretar este tema. 

Justamente este fin de semana la comisión china sacará sus conclusiones en el tema fitosanitario 

de ambos países, para dar luz verde a la exportación de soya al principal mercado del mundo. 

 


